



La lettre mensuelle d'affaires

Préparation de la journée mondiale de l'environnement

La Journée mondiale de l'environnement est un événement mondial dirigé par l'ONU et qui se tient le 5 juin de chaque année. Il est célébré par des milliers de communautés à travers le monde.

Le chef de la délégation chinoise aux assises sur l'environnement qui se sont tenues à Nairobi du 11 au 15 mars 2019, Zhao Yingmin, vice-ministre de l'Ecologie et de l'Environnement, et Joyce Msuya, chef par intérim de l'ONU pour l'environnement, ont annoncé conjointement que la Chine serait l'hôte des célébrations de la Journée mondiale de l'environnement le 5 juin 2019 avec un thème de la pollution de l'air.

En effet, Chaque année, environ 7 millions de personnes dans le monde meurent prématurément de la pollution atmosphérique, dont 4 millions environ en Asie-Pacifique. La Journée mondiale de l'environnement 2019 exhortera les gouvernements, l'industrie, les communautés et les individus à se réunir pour explorer les énergies renouvelables et les technologies vertes et améliorer la qualité de l'air dans les villes et les régions du monde.

La Chine, avec son secteur des énergies vertes en pleine croissance, est devenue un leader du climat. Le pays possède la moitié des véhicules électriques du monde et 99% des bus électriques du monde. En organisant la Journée mondiale de l'environnement 2019, le gouvernement chinois sera en mesure de présenter son innovation et ses progrès vers un environnement plus propre.

Le pays a fait preuve d'un leadership remarquable dans la lutte contre la pollution atmosphérique au plan national. Il peut maintenant aider le monde à agir plus efficacement. La pollution atmosphérique est une urgence mondiale qui concerne tout le monde. La Chine compte désormais diriger la campagne et stimuler l'action mondiale pour sauver des millions de vies.

C'est l'occasion pour les pays africains et en particulier la République Démocratique du Congo de tirer des leçons sur l'expérience chinoise en vue de mettre en place des politiques environnementales qui garantissent les générations futures. L'application de normes internationales de la gestion de l'environnement telle que la norme ISO 14001 trouve encore ici toute son importance.

Sommaire

- ❖ Préparation de la journée mondiale de l'environnement
- ❖ 4ème assemblée générale des Nations unies pour l'environnement
- ❖ La RDC était très attendue au sommet de Nairobi sur l'environnement
- ❖ L'horaire des navires pour la première semaine du mois de mars au port de Mombasa
- ❖ Les exigences de la sous-traitance pour une gestion de la qualité
- ❖ Formation PECB Certifié ISO 37500 Gestion de la sous-traitance
- ❖ Les voies pour combler le déficit d'infrastructure en Afrique
- ❖ 7ème édition du Forum des PDG d'Afrique à Kigali

4ème assemblée générale des Nations Unies pour l'environnement



Il s'est tenu du 11 au 15 Mars 2019 à Nairobi, capital de la République du Kenya, la 4ème session ordinaire de l'Assemblée générale des Nations Unies sur le climat et l'environnement, organisée par le Programme des Nations unies pour l'environnement (UNEP). Ces assises ont vu la participation de plusieurs chefs d'Etats et de Gouvernements.

La République Démocratique du Congo a été très attendue à ces assises au regard de son potentiel environnemental. Le Chef de l'Etat, son Excellence Félix Antoine Tshilombo Tshisekedi avait fait

le déplacement de Nairobi pour prendre part à ce forum mondial sur l'environnement. Dans son intervention du haut de la tribune de ces assises, le chef de l'Etat Congolais avait appelé à la sensibilisation et à l'interdiction du déboisement dans la lutte contre la déforestation, ajoutant que la lutte contre le réchauffement climatique doit être permanente. Il avait ainsi martelé le rôle particulier que la RDC a à jouer dans cette lutte.

La mise en œuvre de la norme internationale ISO 14001 - système de management de l'environnement - dans les entreprises et organismes gouvernementaux renforcera sûrement la politique environnementale de la République Démocratique du Congo.

Horaire des navires conteneurisés au port de Mombasa

Nom du navire	Agent maritime	Date et heure d'arrivée
SKAFTAFELL	EXP	02/04/2019 0600
MSC CHERYL 3	MSC	02/04/2019 0600
ETE N	MES	02/04/2019 2000
BERMUDA	CMA	03/04/2019 0700
MAERSK JALAN	MAE	03/04/2019 2100
MSC MARIA LAURA	MSC	04/04/2019 0600
MSC CAPRI	MSC	04/04/2019 0600
COSCO YINGKOU	RSS	04/04/2019 1500
GH SCIROCCO	MAE	04/04/2019 2300
EVER DIADEM	EVG	05/04/2019 1400
MSC JASMINE	MSC	06/04/2019 0600
HANSA AMERICA	MAE	07/04/2019 0500
CMA CGM MANET	CMA	08/04/2019 1700
CAPE MALE	MAE	10/04/2019 0001
MSC DENISSE	MSC	10/04/2019 0600
MSC NICOLE	MSC	10/04/2019 0600
PUCCINI	MAE	12/04/2019 0600
NORTHERN PRACTISE	MAE	12/04/2019 0600

La RDC était très attendue au sommet de Nairobi sur l'environnement

La particularité de ces assises consistait à faire prendre conscience au monde de la nécessité de se pencher sur les questions environnementales sous tous ses aspects, notamment avec un accent particulier sur l'agriculture, la gestion des déchets plastiques et le recyclage des matières non biodégradables.

Les débats au cours de ces assises avaient porté notamment sur les innovations à apporter dans la lutte contre le fléau mondial du déboisement et les alternatives à envisager pour la transformation de tout ce qui détruit l'environnement. S'agissant des matières non-biodégradables, pensent les experts, la solution reste leur recyclage.

Dans le cadre de l'accord de Paris sur le climat, les Etats avaient pris l'engagement de renforcer l'intervention internationale pour contrer la menace du changement climatique et maintenir une hausse mondiale de la température en-deçà de 2 ° C et poursuivre les efforts visant à limiter la hausse des températures à 1,5 ° C. Les engagements actuels des gouvernements représentent seulement environ la moitié des mesures nécessaires pour éviter une hausse de température de 2 ° C et seulement un tiers des mesures nécessaires pour limiter le réchauffement à 1,5 ° C. Bien que cet « écart entre les besoins et les perspectives » soit significatif, ONU Environnement suggère qu'il est encore possible de le combler de manière efficace et économique. L'un des principaux contributeurs qui permettra de combler cet écart sont les forêts (<https://www.unenvironment.org/fr/news-and-stories/recit/court-terme-les-forets-offrent-une-solution-essentielle-au-changement>).

Avec ses 45 millions d'hectares de forêt, la RDC possède la moitié des toutes les forêts du continent africain. La forêt constitue le patrimoine le plus précieux de la RDC, au-delà des mines, des blocs pétroliers etc. Elle constitue un patrimoine renouvelable qui offre une biodiversité riche et surtout contribue à absorber les émissions de carbones et permet ainsi de lutter contre le réchauffement climatique. C'est à ce titre que la politique environnementale de la RDC notamment ses mesures de lutte contre la déforestation intéressent particulièrement ses partenaires.



7ème édition du Forum des PDG d'Afrique à Kigali

La septième édition du Forum des chefs d'entreprises d'Afrique s'est tenue à Kigali, République du Rwanda, du 25 au 26 mars dernier et a connu la participation du Président de la République Démocratique du Congo, son Excellence Félix Antoine Tshisekedi Tshilombo. Le chef de l'Etat Congolais a eu l'occasion de présenter devant plus de 1800 chefs d'entreprises d'Afrique son programme de la relance économique annoncé notamment à travers le programme d'urgence de ses 100 jours au pouvoir.

A la clôture du forum, les deux présidents de la République Démocratique du Congo et du pays hôte le Rwanda, se sont engagés à soutenir une nouvelle ère de coopération régionale et bilatérale afin de créer de nouvelles opportunités commerciales qui contribueront à transformer la vie de tous les africains. En effet, au cours d'une séance spéciale et historique de 30 minutes modérée par Patrick Smith, rédacteur en chef de « Africa Report », les deux chefs ont abordé des questions qui ont façonné les relations bilatérales en grande partie glaciales entre les pays voisins, affectant souvent des initiatives d'intégration telles que le commerce transfrontalier en raison de conflits et l'insécurité qui en résulte.

Parmi les questions discutées par les deux dirigeants, il y avait l'avenir des relations bilatérales entre leurs deux pays et la possibilité d'une réconciliation durable. Ils ont également discuté des possibilités de collaboration sur des projets transformateurs tels que l'investissement dans l'énergie, l'exploitation minière et la protection de l'environnement.

« Nos pays ont et seront toujours des voisins. Nous, les politiciens, sommes simplement des acteurs de passage. Nous devons donc exercer nos responsabilités de leadership pour mettre un terme aux conflits insensés qui nous empêchent d'investir nos ressources dans des partenariats importants qui transformeront nos populations et nos pays », a déclaré Tshisekedi.

Parmi ces partenariats importants, le président Tshisekedi a souligné les vastes ressources énergétiques inexploitées de son pays que la RDC et le Rwanda peuvent s'associer pour renforcer leurs capacités de production d'énergie. Nous voulons nous concentrer sur ce que nous avons et partager des points communs, tels que les réserves de gaz du lac Kivu, la production d'électricité au barrage de Rusizi afin d'avoir plus d'énergie pour stimuler les investissements du secteur privé, a conclu le Président Tshisekedi.



Les voies pour Comblent le déficit d'infrastructure en Afrique

La Banque africaine de développement, à la tête de 34 grandes institutions financières couvrant l'Afrique et d'autres partenaires du Forum pour l'investissement en Afrique, a réaffirmé son engagement à « intensifier, accélérer et créer des synergies » pour mener à bien des projets de transformation sur tout le continent. Patrick Dlamini, Directeur général de la Banque de développement de l'Afrique australe, a déclaré : « Le temps est venu pour nous de montrer au reste du monde qu'il est possible de faire preuve de beaucoup de leadership en Afrique. Le Forum de l'investissement en Afrique fournit la bonne plateforme pour y parvenir. Voir que le Forum inaugural de l'année dernière a été en mesure de proposer des offres similaires est décevant. » En prévision de l'événement de novembre 2019, la Banque a annoncé deux produits innovants: un marché numérique ouvert appelé « The Platform », destiné à connecter les bailleurs de fonds à des projets et à des opportunités d'investissement en Afrique,

SOURCES: [CNBC AFRIQUE](#)



PECB Certified ISO 37500
Outsourcing Manager

Formation PECB Certifié ISO 37500 Gestion de la sous-traitance

Maîtrisez les principes et concepts fondamentaux de la sous-traitance selon la norme **ISO 37500 :2014 - Lignes directrices relatives à l'externalisation**.

Profiter de l'offre de nos formations certifiées PECB dans les normes ISO pour certifier vos compétences à l'international dans le domaine de la sous-traitance et bien plus. Consulter notre service de formation à formations@zylloo.com.

Consulter notre brochure de formations et certification PECB dans les normes ISO pour les informations détaillées. Télécharger la brochure sur https://www.zylloo.com/wp-content/uploads/2019/03/Trainings_advertizing_brochure_A01.5_Screen_version.pdf

Les exigences de la sous-traitance pour une gestion de la qualité

Si l'organisation sous-traite des services pour d'autres entreprises, il est de son devoir de s'assurer que son système de gestion de la qualité répond à toutes les exigences de l'organisation à laquelle elle fournit ses services. Lorsque l'organisation remplit les conditions de la clause 8.2 (Exigences pour les produits et services), il est de son devoir de s'assurer que tous les contrôles sont en place avant d'accepter une commande de services contractuels.

La clause 8.4 de la norme ISO 9001 : 2015 est essentielle au succès du système de gestion de la qualité et de l'entreprise en général dans ce sens qu'elle clarifie les exigences de la livraison des produits et services et en particulier les processus de la sous-traitance. Lors de la mise en œuvre et de l'audit des exigences, il est conseillé de porter une attention particulière à la manière dont sont structurées l'approbation et la surveillance des différents types de fournisseurs que l'organisation utilise

❖ Consulter nous pour en apprendre davantage sur la mise en œuvre d'ISO 9001 dans votre système de gestion.

ZYLLOO CONSULT
Etudes & Conseils

217, Nyangwe, Lingwala, Kinshasa
+243 992 235 117
BP 2723 Kin I
info@zylloo.com
www.zylloo.com

Retrouver nous sur les médias sociaux

Facebook : zylloo consult
Instagram : zylloo_2018
LinkedIn : zylloo consult
Tweeter : zylloo